

Con Franco hacia el Imperio.

Francisco es el artífice de una doble victoria. La victoria de la guerra y la victoria de nuestro Estado nacional-sindicalista.

Cadáveres — y — prisioneros

Me llega la anécdota [escalofriante mientras un penoso deber me lleva a Limpias, no a hincarme ante el Cristo sino a buscar reliquias del amigo asesinado. Vamos recorriendo una ruta pintoresca a la que los escombros y la miseria añade una totalidad distinta a la de otros días en que repasamos despreocupadamente este paisaje castellano y marinerío.—No hemos recorrido 50 kilómetros y hemos calculado en 15.000 los prisioneros que pasaron a nuestro lado. Cierta que el día anterior cayera Santander y cierta que ya la noticia de rendición de más de 60.000 hombres nos era conocida. Pero hay, a pesar de todo ello, un asombro que nace de esa anécdota guerrera que mi acompañante soldado de otras tierras me va contando en este clima de rebaño que dan los que durante catorce meses hicieron armas contra la unidad de España.—La cosa fué en una posición cualquiera y en una ofensiva de esas que se producen a la orden de Rusia que necesita llevar a orillas del Lago Lemán algo más que derrotas y retiradas estratégicas. En tal posición defendida por escaso número de hombres no hay un segundo de duda, y se empieza la defensa heroica.—De ella queda hoy, solo un monólogo telefónico, que algún día el Mando y la Victoria ampliarán para asombro de todos.—Van faltando municiones. Seguimos resistiendo.—Quedan apenas municiones. Seguimos resistiendo.—No quedan municiones. ¡Viva España! La imaginación de cada uno puede ir rellenando a su gusto este hecho escalofriante que no importan ni en que frente pasó, ni qué mes. Es una hazaña más que añadir a la de quienes en Simancas saben, ayudados del Dios de las batallas, encontrar pluma y estilo capaces de escribir ese «el enemigo está dentro; dispáren sobre nosotros» que es lo mejor que se ha escrito en trance de pólvora y muerte; o a la de esos 61 falangistas (60 y la muerte que ese día llevaba camisa azul) de la Sierra de Alcabierre; o a la de Alcazar, y Nuestra Señora de la Cabeza.

Tantas hay que compensar la

Editorial

¿Qué ha pasado en Ginebra?

Sabido es que la Sociedad de Naciones ha sido para los marxistas de todos los países la lámpara maravillosa de Aladino, a cuyo conjuro acudían las más grandes venturas y las riquezas más fabulosas. No existía ni un capitosté bolchevique que dejase de creer en su influencia benéfica cerca de los pueblos, no por lo que se refería a la paz universal, que es el mayor anhelo de los países totalitarios; no por lo que se relacionaba con la felicidad del género humano, que es la gran ilusión de las potencias «fascistas»; no por la doctrina que se inspiraba en la igualdad de deberes y en la igualdad de derechos internacionales, que es el gran amor de las naciones amigas de España, sino por el apoyo que prestaba a todos los Gobiernos de tipo democrático, bien con etiqueta de Frente Popular, como en Francia; bien con marchamo acomodaticio de socialismo burgués, como en Inglaterra; bien con signos del más desenfrenado terrorismo y de la más abyecta dictadura proletaria, como en Rusia.

En nuestra Patria se han vertido los mayores elogios en honor del organismo ginebrino, especialmente durante las etapas de Gobierno socializante. Y era de ver cómo cualquier exabrupto de la Sucursal del Kremlin contaba con el aplauso de los «augustos» de turno que nos representaban en el alto Tribunal del Lago Lemán, así cuando se zahería a Alemania, la nación que de las ruinas a que la dejara convertida el egoísmo de unos cuantos se ha elevado a primerísima potencia guerrera e industrial; así cuando se menospreciaba al Japón, pueblo antibolchevique que sirve de freno a las ambiciones de Moscú; así cuando se atropellaba a Italia—revelación del siglo—votando las célebres sanciones y que a pesar del abandono en que la dejaron los que en días difíciles se llamaron sus amigos ha sabido erigirse en Imperio.

En aquella España que, por su régimen y por sus métodos, no era la nuestra, la Sociedad

de Naciones significaba todo lo bueno y admirable que hay en la vida. Y aún continuó significándolo para la fracción que siguió los derroteros del marxismo.

Pero, ¿qué ha pasado en Ginebra; qué ha ocurrido en el seno de la Sociedad de Naciones; qué ha hecho la magna Asamblea internacional en esta su recientísima etapa histórica prologada por los discursos del megaterio Negrín para que los prohombres de la España marxista la juzguen inferior a una nutritiva reunión de algunos periodistas que asisten a las tareas ginebrinas? Porque es lo cierto que ayer, desde sus radios amargadas, informaron al mundo por su Boletín oficial de política internacional que para el Gobierno de la España bolchevique tenía más importancia el discurso de Negrín ante los periodistas—banquete que como buen práctico en estos menesteres presidió—que el pronunciado ante la Asamblea de la Sociedad de Naciones. Más importante el discurso y más importantes los resultados.

¿A esto ha venido a parar tanto reclamo y tantas felicitaciones por la imponderable intervención del Jefe (¿) del Gobierno de Valencia: a catalogar el acto oficial muy por bajo del acto oficioso!

De lo que resulta que la portentosa oratoria del galeno genial y sus apocalípticas impugnaciones de las doctrinas de la España de Franco no han impresionado, ni ganado, el ánimo del cóncilave de la Sociedad de Naciones a pesar de la aplastante mayoría «numérica» de los países con etiqueta intransigente de Frente Popular, como Francia; con marchamo acomodaticio de socialismo burgués, como Inglaterra; con signos del más desenfrenado terrorismo y de la más abyecta dictadura proletaria, como Rusia.

¿Qué hubiese ocurrido, pues, si el adiposo consorte de la rusa tiene enfrente a Italia y Alemania?

ALONSO BEA

siesta anodina de los últimos siglos españoles. Está nueva me ha sido dada a conocer mientras una interminable caravana de prisioneros pasaban a nuestro lado comiendo ya el trigo de nuestros campos fieles. Y la reflexión inevitable ha surgido. 65.000 prisioneros entregados ante la maravillosa del Caudillo que los puso en un trance que mucho de nuestros mejores supieron afrontar; el de entregarse o morir. Los nuestros lo supieron afrontar y estos lo han eludido. Es mucho más fácil gritar con el adversario que envuelve, que mantenerse firme esperando la muerte con el grito fiel en los labios y el gesto

de siempre en la mano.

Uno piensa en un Alcazar con 60.000 hombres y de surgir de Toledo la recuperación de España. Uno imagina Simancas con esa gente y tiene que concluir por cambiar la Cueva de Covadonga de sitio. Esa es la gran diferencia de ellos a nosotros. Todos podemos vencer y ganar. Ninguna guerra—esta está siendo la primera—se acabó sin dar a vencedores y a vencidos el amargor de la derrota y el dulzor del triunfo. Todos pueden ganar una batalla concreta o tomar un parapeto cualquiera. Lo que no todos saben es morir. Esta es la gran diferencia entre aquellos reveses que nosotros

sufriéramos en los principios y los formidables que ellos sufren constantemente. Ellos encuentran cadáveres. Nosotros encontramos prisioneros.

Es toda una gran diferencia. La que va de morir a entregarse. Y otra que es que ellos se entregan porque en el fondo creen en nosotros. Y nosotros morimos porque sabemos que del otro lado la vida sería una carga pesada condenada a respirar un aire y un clima incompatibles para los que defienden la unidad y la grandeza de España.

Cadáveres y prisioneros he ahí todo un símbolo que acompaña constantemente los resul-

Cruz roja española Evacuación por intercambio de 2.500 varones

Radio Nacional de Salamanca, día 18 la siguiente nota oficial:

«El Generalísimo ha autorizado la salida de la zona blanca de 2.500 varones de 18 a 45 años de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que en igual número, edad y condiciones, se hallan refugiados en embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares de la zona roja.

Así, pues cuantos de la zona blanca deseen por razones familiares o particulares pasar a la zona roja, deberán dirigirse en el plazo más breve posible por telégrafo o carta al Jefe Supremo de la Cruz Roja nacional, Excmo. Señor Conde de Vellellano, en Burgos, expresando su nombre, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias y cuando se tenga cubierto dicho cupo, se declarará cerrado, haciéndolo público por la radio y Prensa.

Ningún perjuicio o represalia se ocasionará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente y los 2.500 encontrarán para su salida del territorio nacional las mismas facilidades que por medio de la Cruz Roja hallaron los centenares de mujeres que contra otras con residencia en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas e invencibles fuerzas nacionales conquistaran Bilbao».

Las personas interesadas en esta evacuación, pueden dirigirse a esta Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española. Plaza de Emilio Castelar, todos los días de 11 a 13 y de 16 a 19 horas.

Lea siempre LUCHA

tados guerreros en la pugna entablada a través de los catorce meses. Y diferencia lógica ya que unos luchan por vivir mejor y se entregan ante el peligro de muerte. En cambio otros luchan porque viva mejor España y en la coyuntura de morir o entregarse prefieren su muerte que al fin y al cabo es como una transfusión de sangre vigoriza a España, capaz ya otra vez de parir hijos que al final de la lucha o llevan laurel en las sienes o mortaja en el cuerpo.

JOSE A. GIMENEZ ARNAU
(Colaborador Nacional)

Comienza en nuestra provincia la propaganda del trigo

En Bágüena tuvo lugar una gran concentración organizada por la Falange, a la que asistió nuestra primera autoridad civil de la provincia. -Asistieron unos 2.000 labradores.

El pasado domingo, 19 comenzó en nuestra provincia la propaganda del reciente Decreto de Organización Triguera.

Se vió honrado con la presencia del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia quien, a requerimiento de la Jefatura de la Organización, no dudó ni un sólo momento de cooperar con su ayuda y su presencia a la labor de los por de la Falange, para difundir el espíritu y contenido del Decreto sobre el trigo.

A la llegada de los visitantes la plaza de Bágüena se hallaba atestada de labradores; las segundas líneas, secciones femeninas y flechas de Bágüena, Burbágüena, Luco y San Martín se hallaban formadas. La banda de Falange de Bágüena interpretó el himno Nacional sindicalista entre el entusiasmo delirante de nuestros campesinos. Hecho el silencio y desde un balcón hicieron uso de la palabra los camaradas propagandistas.

Unos 2.000 labradores se habían congregado para oír a los camaradas de P. y P.

Después de unas palabras de presentación del señor alcalde de Bágüena, tomó la palabra el camarada López-Cordobés, de la Jefatura Provincial de P. y P. de Teruel, quien dijo que el Caudillo, con el Decreto del trigo, había comenzado la revolución nacional sindicalista que soñara el Ausente.

Terminó diciendo que la revolución agrícola se realizará, pese a quien pese, ya que la juventud que muere en las trincheras, sabrá abrirse paso entre la vieja política que quiera obstaculizarla.

El camarada Jefe Provincial de P. P. Pamplona, dijo que la propaganda tenía dos objetivos; llevar al ánimo del labrador el espíritu del Decreto, sentido técnico y la de exaltar al Caudillo, de quien dijo que era el primer español, el primer patriota, el primer nacional sindicalista y el primer soldado de la vanguardia de España. Nuestra fé por él ha de ser ciega, pensando siempre que el «Boletín del Estado» con suspiros de su corazón, anhelante de justicia social que implantará porque nosotros, a la juventud. Seguir fielmente, dijo, las normas que se os dictan sobre el Decreto de Organización Triguera; el Caudillo piensa en el campo, porque es el vivero permanente de España y por que él ha sido quien le ha dado la mayor parte de los brazos que hoy

empuñan fusiles para aniquilar al enemigo de la Patria. El Decreto triguero afirmó, es el comienzo de nuestra gran revolución para la tierra y un paso firme para conseguir nuestro sindicato agrícola.

Terminó con un viva a Franco y arribas al campo y a España.

El excelentísimo gobernador de la provincia cantó a la Bandera roja y gualda, diciendo que el gualda es el trigo de Castilla, que es rojo y pan de los españoles, siendo el ro-

jo la sangre de tantos y tantos héroes que por la Patria están cayendo en las trincheras.

Exaltó la labor de justicia social del Caudillo, aconsejando a los agricultores no se dejen engañar por especuladores sin conciencia y patriotismo que quieran enriquecer con el trabajo del campesino. Terminó con un viva Franco, a Falan Española Tradicionalista y arriba España, unánimemente contestados entre grandes aplausos.

Seguidamente desfiló, en perfecta formación, la Sección Femenina. Flechas y segunda línea de FET, hasta el Ayuntamiento, donde se reunieron los campesinos para que el camarada Adolfo García diera una ligera explicación técnica del Decreto de Ordenación Triguera.

En el salón de sesiones, y tras unas palabras de presentación del excelentísimo señor gobernador, e camarada García comenzó examinando la situación precaria del cam-

pesino durante los últimos años en que vendía el trigo a cualquier precio a especuladores sin conciencia, no por falta de tasas sino porque los gobiernos, no tenían autoridad para imponerla.

Con el nuevo proyecto de ordenación, dado por el Caudillo, será imposible, dijo, que los almacenistas y acaparadores se enriquezcan, pues quedado suprimido el intermediario el beneficio exclusivamente será para el labrador. Explica el articulado del Decreto, siendo escuchado con un verdadero interés por parte de los agricultores.

El camarada Clemente Pamplona lee unas consignas de la Jefatura Nacional de la Falange, aconsejando que no se venda más trigo que el estrictamente necesario, pero siempre al precio de tasa, denunciando ante la Jefatura Provincial de FET toda infracción.

Por nuestros camaradas fueron aclaradas cuantas dudas relacionadas con el desarrollo del Decreto tenían, los labradores explicando el camarada Pamplona la ley del 4 de Septiembre sobre el pago de deudas contraídas por los agricultores.

Terminó el acto, dentro del mayor entusiasmo con los gritos de Viva Franco, Arriba el Campo Arriba España.

Regresamos; el pueblo en masa nos rodea. La banda interpreta los himnos patrióticos terminando con la Marcha Nacional. La carretera se ve cubierta de camisetas azules y boinas rojas que regresan a sus pueblos contentos de haber cumplido con el deber de oír la voz de la Nueva España.

De esa España por la que, como dijo un camarada—, sus hijos se están dejando en las trincheras la piel y las entrañas...

Al Caudillo se le cursó el siguiente telegrama:

«Reunidos ayer pueblo Bágüena campesinos zona Jiloca, que comprende pueblos San Martín del Río, Burbágüena, Bágüena y Luco de Jiloca para escuchar voz propagandistas decreto trigo enviados Falange, reciba V. E. nuestra adhesión inquebrantable, nuestra fe ciega destino eterno España revolución nacional-sindicalista, guiados clara inteligencia Caudillo Franco. Arriba el Campo, Arriba España.»

La vida en Barcelona

Con este título publica «Le Temps» el día 11, el siguiente artículo de su enviado especial Jean Torremilla.

«Barcelona parece haber recobrado su fisionomía normal. Limpiabotas y vendedores de periódicos os asaltan dentro de una muchedumbre (aumenta por la afluencia de los refugiados) y la Rambla de las Flores os ofrece cantidades de rosas y claveles. Todos los transeúntes van sin sombreros. Las mujeres peinadas a la moda democrática.

En las hortacheras y los cafés se ven emboscados y «Tartarines». Los grandes hoteles se hallan ocupados por los partidos políticos o transformados en hospitales. Ya no quedan trazas de barricadas, y muy pocos destrozos de obuses. Todas las ventanas tienen los cristales protegidos por papeles engomados, para evitar los estallidos de las bombas de los aviones. Me conducen a una barricada, la de la Barceloneta, donde el cuarto piso de una casa destrizada se sostiene, por milagro, en equilibrio. Es la curiosidad del día.

Viene la noche y todo el mundo se protege, y la calle queda entregada a los serenos, encargados de anunciar a los ciudadanos la lluvia o el buen tiempo, así como a los «guerrilleros» que tratan de llevar a cabo una fechoría. Mas esos incontrolados que desvalijaban a los burgueses y asesinaban al toque de media noche, han desaparecido en gran parte de la circulación. Se puede decir que el periodo del terror rojo ha terminado.

Hay un alto en la criminalidad porque hay una policía. Se trata de descubrir a los jueces y a los verdugos de los tribuna-

les secretos; se hacen investigaciones sobre los cementerios clandestinos.

Los ricos despojados «hasta la camisa» (solo se les dejaba camisa), quedan abandonados a su triste suerte. Los hermosos edificios están ocupados por los explotadores de la revolución, pero estos son a veces desalojados por los mas audaces. Me citan casos de anarquistas que se habían instalado en pisos lujosos y que, después de haberlo saqueado todo, se han encontrado desplazados entre tanto destrozo y tantos dorados, y se han largado para instalarse bajo un techo mas modesto.

Lo que mas llama la atención al circular por Barcelona, es la pobreza de los escaparates. En todas las barriadas hay innumerables pequeñas tiendas que antes daba gusto de contemplar. Ofrecían a las compradoras garbanzos y bacalao; en las pequeñas tiendas las cajas de conservas y los quesos formaban pirámides. Era un conjunto armonioso y apetitoso. Del techo colgaban las salchichas y los jamones. Todas estas promesas de festines han desaparecido y las tiendas están casi vacías. ¡

La carne de matadero venía de los países ocupados por Franco; aquí solo se come, actualmente, carne congelada.

El latón para la fabricación de conservas venía del Noroeste. Las cajas de conservas ya no existen.

El jabón brilla por su ausencia. Existe una pequeña fábrica de soda en Flix, pero casi toda soda venía de Terrelavega (Santander).

Las refineries de azúcar regionales son insuficientes.

Hay aceite de oliva en Cata-

luña (en Urgel, Tortosa, Tarragona y en el Ampurdán) pero era Andalucía la que daba la mayor producción.

Todo está racionado, hasta el tabaco. Los estancos están adornados, la mayor parte del tiempo, con un letrero que dice: «No hay tabaco».

En cuanto a los aprovisionamientos, cada vez se ven más reducidos por la ofensiva de los submarinos contra los barcos mercantes. Lo único que abunda es el vino.

Hay que hacer constar que en Julio de 1936, Cataluña tenía provisiones de todo para varios meses. Desde que fué aplicado el lema de los anarquistas: «Haz lo que te dé la gana», los establos, las pocilgas, los gallineros, los graneros, las tiendas, fueron vaciados, y todas las reservas malgastadas.

Las compras hechas por el Estado a precio de oro, y los Comités innumerables colocados al frente de los Sindicatos, han dado lugar a transiciones vergonzosas y no han sido normalmente distribuidas. A los dirigentes les ha faltado un cuerpo de personas que conocieran su oficio y les ha faltado, sobre todo, el medio de imponer una disciplina a los ciudadanos. La anarquía no podía crear más que el desorden y la ruina.

Miles de decretos han sido publicados en el Bolitín Oficial de Barcelona: Las palabras vuelan...

La cosecha ha sido bastante abundante, aunque el campesino no haya sembrado como podía haberlo hecho, pero los frutos de la tierra solamente aportan un socorro momentáneo. La escasez de pan se hace sentir y se teme por el porvenir.

Para conquistar a una belleza barcelonesa, los más seguros es presentarse en su casa con una caja de bacalao, un paquete de azúcar, y, sobre todo, una pastilla de jabón...

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

La mentira es el principal elemento de los marxistas

En Cataluña los anarquistas son los amos

El general comienza su acostumbrada charla hablando de la tirantez que existe entre los comunistas y los anarcosindicalistas, a pesar de ser estos últimos los que verdaderamente mantienen los frentes. No solamente luchan contra los comunistas, sino también con los demás partidos de la zona catalana. Los de la Generalidad tienen el Poder, por haber sido asesinados todos los dirigentes anarcosindicalistas. Sin embargo, los anarquistas tienen en sus manos todas las industrias catalanas, incluso las fábricas militares, por lo cual en el caso de que los anarquistas se lanzaran, se apoderarían fácilmente de Barcelona y de toda Cataluña. Por esto el afán de la Generalidad consiste en atraerse la policía, contando hasta la fecha con un noventa por ciento. La propaganda que se hace en contra de los anarquistas, es pagada por los rusos, lo obstante cuando estos presentan las deudas de guerra al Gobierno de Valencia, aparece en primer lugar la cantidad invertida en propaganda, que era tres veces mayor que lo que se había gastado. Así se dió el caso de que, el Gobierno prohibiese a los marineros admitir regalos de los propagandistas rusos.

Queipo de Llano—dice—que las declaraciones de Largo Caballero le acreditan de un perfecto embustero, lo mismo hace el Gobierno rojo, que lanza una serie de mentiras voluminosas,

dicen las emisoras marxistas que por todos los sectores la discordia reina entre los de la zona nacional. Los italianos dicen los rojos, que han colocado un retrato del Duce y una guardia montada obliga a saludar a todo el pase. Algunos oficiales de Franco—añaden—que han sido golpeados por negarse a saludar. Además—dicen los rojos—que los italianos van a hoteles y cafés, pero cuando les pesentas factura pagan con la siguiente fórmula: Ejército italiano, salvador de España.

A los de Falange—añaden—que se les paga mal y con retraso, negándoles los permisos para ir a la retaguardia. Por otra parte en las centurias de falangistas van moros y requetés que acribillan a balazes al que protesta.

Se necesita ser idiota para decir tanta tontería, porque todo el mundo sabe que es una mentira y una canallada, de lo que deducimos que los rojos no pueden decir nada más que embustes.

Lo mismo mienten cuando se refieren al parte, hablando del Ejército Sur. La verdad es que no hubo ni un sólo tiro ese día sino ayer, que atacaron después de una preparación artillera, fracasando su intento. Dicen además que han hecho una descubierta sin encontrar enemigo; pero lo cierto es que hemos sido nosotros por la carretera de Villamarta encontrando algunos fusiles abandonados.

Algunos periódicos dan noticias que les acreditan de marxistas como «La Tribuna» de la Argentina que dice que en las proximidades de Durango se librado una gran batalla en la que ha resultado herido el general Queipo de Llano. El material abandonado por los «rebeldes» ha sido enorme, entre el que cuentan doce cañones, tres tanques, ametralladoras, etcétera. Claro que el autor de esta noticia no sabe dande está Durango, ni España.

Después de dar cuenta de las operaciones y la lista de los donativos se despide hasta mañana.

Desde Berlín Führer y Duce

No es difícil saber hasta que punto el próximo viaje a Alemania de Mussolini se sale del cuadro de una visita oficial corriente. Partiendo del hecho de que el Duce es la primera vez que visita a un jefe de Estado en el extranjero, y del hecho que aquí no solo se encuentran un Jefe de Estado y de Gobierno, sino los dos caudillos populares europeos de nuestros tiempos, todo concurre a concentrar la atención internacional en tal acontecimiento. Pero quizá deba pasar a segundo lugar el gran interés que en otros países se tiene por el curso y los acontecimientos del segundo encuentro del Führer y Mussolini, por la participación directa que nuestro pueblo y la nación italiana toman naturalmente en él. Es como si el águila altiva que se cierne sobre las dos naciones desde el Imperio de los Césares y del Sacro Imperio Germano, hubiera aparecido hoy de nuevo especialmente en el campo de la Historia.

Ninguna casualidad es que las columnas del águila que repiten centenares de veces el símbolo del Movimiento nacional socialista en la calle de los desfiles de Berlín en espera de Mussolini, sean al mismo tiempo símbolos romanos y fascistas.

La marcha bajo el águila en lo futuro que presenta al Reich no ya como un sueño o un recuerdo sino como el máximo deber de dos grandes naciones; tales retumbares de una comuni-

Por los frentes de Oviedo

Así son los soldados de España. Fernando el «speaker»

No podía uno esperar, al hacer el camino por entre las barricadas del asedio y los escombros de todos los días, encontrarse ahora, en primera línea de vanguardia, con este comedor agradable y simpático de hogar de clase media.

Coincide nuestra llegada con el fin de la comida de los oficiales, y el capitán nos invita a que le acompañemos en el café. Amabilidad, buen humor, gracia en el diálogo vivo y alegre. Una reunión para cronistas de sociedad. Sólo que sin pecheras almidonadas, botonaduras de perlas ni faldones de frac, porque la vieja cortesanía florece hoy mejor entre kakis desteñidos y botas con barro.

Sobre el aparador—aquí hay hasta aparadores—una hucha de «Auxilio Social». Extrañado, pregunto:

—¿Cómo tienen ustedes esta hucha?

—Pues verá. El otro día en Oviedo, pasamos junto a unos comedores, y nos formamos el firme propósito de contribuir, en la medida de nuestras fuerzas, a esa gran obra.

Tomo en peso la hucha, que sólo lleva tres días en el para peto. Está casi llena.

—Es muy sencillo, me dice el capitán. Cuando algún oficial solicita permiso para pasar unas horas en Oviedo, le pongo una multa de una peseta; si tomamos una copa después de comer, multa de un real o dos, según la

4 Nuestras fuerzas armadas—en la tierra, en el mar y en el aire—habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

dad de destinos germano-italiana, serán hoy cercibidos por los que tengan oídos para oír.

Y no es por otra parte sólo el origen común del Nacionalsocialismo y del Fascismo en los sufrimientos de la posguerra, lo que ha unido por vías naturales a Alemania e Italia, a pesar de todos los intentos diplomáticos de separarlos artificialmente.

calidad, Si se toma... libertades con el lenguaje, mulias también. Y luego las aportaciones voluntarias da «inquilinos» y «visitantes».

No necesita comentarios este gesto de hombres que, ni aun en la dura vida del peltro constante, se olvidan de los necesitados. Así son los soldados de España. Y así comprenden y sienten la labor de Falange, los que, como nuestras camisas azules, no tienen otro orgullo que dar la vida por la Patria.

En el extremo de una trinchera encontramos una tubería, que por su disposición me intriga.

—¿Para qué sirve?—pregunto.

—Es nuestro teléfono. Por medio de él sostenemos con el enemigo las conversaciones, cuando Fernando «el Speaker» no quiere llamarles «babayos» a gritos.

Fernando es un mozo asturiano, alto y fuerte, a quien los rojos llaman cura, por sus discursos. Se lo llaman cuando les habla de la toma de Bilbao o Santander, por ejemplo.

—Oiga, Fernando: ¿Qué le dicen esos desgraciados?

—Pues nada. Que me dan veinte duros si me paso, y veinticinco si lo hago con armamento.

—¿No recuerda algún otro detalle, aparte de sus conquistas y victorias?

—Una noche que no me dejaban hablar, tomó parte el capitán en la conversación, y les dijo cuatro o cinco palabras en ese idioma. No quiera usted saber la que se armó. «No lo véis... ¡Ale manes! ¡Canallasi!»

—Mientras no sea más que eso, menos mal. Ya me dirán lo que les llaman el día de la toma de Gijón.

Fernando, además de locutor, es el encargado de la cocina y de los menús que se hacen para dar una idea éste, cogido al azar, entre varios:

—Comida: cocido madrileño, huevos cocidos, carne con tomate, olános y vino.

Los de los días de las tomas de Bilbao y Santander, baste decir que el desayuno se compone de tortilla española y café con leche.

J. DE LAS LLANDERAS

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolatez, jabones y aserrar maderas

Vinda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12

TERUEL

Noticias del Movimiento

Más detalles de la proeza llevada a cabo por el crucero nacional «Canarias»

Salamanca.—Se conocen nuevos detalles de la proeza realizada días pasados por el crucero nacional «Canarias».

El convoy marxista se dirigía a Mahón con el preciado cargamento y fué sorprendido por el «Canarias» apenas abandonó las aguas catalanas.

Como se ha dicho, los destroyers marxistas que escoltaban los barcos no presentaron combate, huyendo a la sola presencia del crucero de guerra nacional, quien sin grandes apuros condujo los mercantes a un puerto de la España de Franco.

Condenando las maniobras marxistas —

Varsovia.—Los diarios polacos comentan extensamente la nota publicada en la España Nacional sobre los atentados que preparan los marxistas para complicar la situación internacional.

Unánimemente condenan las maniobras de los rojos y aprovechan la ocasión para referirse al incidente con el buque de guerra inglés.

Asamblea de Padres de Familia

Santiago.—Ayer, a las nueve de la mañana, dieron comienzo los actos de la Asamblea organizada por la Asociación de Padres de Familia.

Dichos actos, que revistieron gran solemnidad, transcurrieron dentro del mayor entusiasmo del numerosísimo público que los presenció.

La clausura se efectuó a las once de la mañana.

Para honrar a un compañero

Pamplona.—Una nutrida representación de periodistas de esta capital ha marchado a Vitoria con el fin de homenajear al compañero Eladio Esparza, que como se sabe fué

nombrado hace unos días para desempeñar el Gobierno civil de la ciudad alavesa.

Nuevas detenciones en Barceloua

Barcelona.—Han sido puestos a disposición del Juzgado dos mujeres y seis hombres acusados de incitar a la rebelión.

Estas detenciones están relacionadas con las últimas algaradas ocurridas con motivo de la carestía de las subsistencias.

Contra los fascistas de Cataluña

Cádiz.—El Consejero de la Generalidad de Cataluña, Sbert, ha manifestado que con motivo de las constantes algaradas que se suceden en Barcelona, algaradas que tienen carácter fascista, se han efectuado bastantes detenciones.

Añadió que castigarán duramente a los culpables.

Fallece la viuda de Maciá

Barcelona.—En la frontera ha fallecido la viuda de Maciá, según noticias se rendirán al cadáver honores oficiales.

Condenando el discurso de Negrín :-:

Paris.—A excepción de la Prensa comunista, todos los periódicos comentan desfavorablemente para el Gobierno rojo de Valencia, el discurso pronunciado por su presidente Negrín, en la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Lo califican de burdo y rutinario, sin visión política y sin mérito alguno.

Se señala que los representantes de los países con asiento en el organismo ginebrino, no le han prestado la menor atención.

La Jura de la Bandera por los nuevos Alféreces

Bilbao.—Con gran esplendor y concurrencia ha tenido lugar en esta ciudad la Jura de la Bandera por los nuevos Alféreces de la Academia de Infantería.

Al acto asistieron las autoridades y un público numerosísimo que vitoreó incansablemente a los nuevos oficiales, a España y al Caudillo.

En Valencia escasea hasta el arroz :

Valencia.—Es tal la desorganización existente en la zona roja, que hasta el arroz, que con tanta abundancia se da en Levante, escasea en grado sumo.

Antes de la guerra producía para el consumo de toda España y sobraban diez millones de kilos que se exportaban. Este año la exportación ha sido nula y solo se ha consumido en la zona roja, no obstante hay que formar interminable cola para adquirir la poca cantidad que se dispone.

La falta de comestibles en Cartagena

Marsella.—Un delegado del gobierno rojo de Valencia ha llegado a Marsella con el encargo de adquirir víveres para Cartagena que pasa por una verdadera etapa de hambre.

Las condiciones de pago no ofrece mucha garantía a los comerciantes por lo que el delegado tiene que recurrir a sentimentalismos llegando así a enternecer a los vendedores. Dice que si no se acude pronto en socorro de los cartageneros es posible una sublevación que sería de terribles consecuencias.

Entre marxistas anda el juego

Barcelona.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de Valencia, el ministro de Obras Públicas del Gobierno rojo, Giner de los Ríos.

Seguidamente celebró una larga entrevista con Companys, de la que no se ha facilitado nota alguna a la Prensa.

Estos constantes viajes de los dirigentes marxistas están llamando la atención, pues los resultados de ellos son nulos y la mayoría de las veces injustificados.

Por ejemplo...

Los rojos están satisfechísimos de sus éxitos. Sus hombres, sus fortificaciones, su material, todo es admirable.

POR EJEMPLO...

«Solidaridad Obrera» del día 11, en segunda página, dice: «En la visita que Martínez Cabrera realizó a nuestras fortificaciones como jefe del Estado Mayor del Centro, dijo que eran formidables, demasiado bien construídas. Ahora bien: ¿Se podría pedir la muerte de los jefes que perdieron esas posiciones demasiado bien construídas?»

En la España roja se ha implantado un régimen tan perfectamente comunista que han desaparecido todo aquello que ellos consideraban como pernicioso a la sociedad.

POR EJEMPLO...

Del mismo número de la «Soli» copiamos: «El abogado ha vuelto. Los que clamaban hace trece meses por su desaparición se frotan hoy las manos de contento. Desapareció porque habían desaparecido los ricos, pero como hoy se han creado unos nuevos ricos hacen falta otra vez los abogados.»

En la zona roja se respetan las creencias religiosas. Sus representantes son respetados por todos los marxistas.

POR EJEMPLO...

El corresponsal en el frente de Aragón del diario «L'Humanitat» dice en su crónica

publicada el día 12: «He visitado Calanda, bonito y rico pueblecito de la provincia de Teruel, donde me han dicho que si me quería casar sólo tenía que seguir un procedimiento sencillísimo: elegir una chica que me agradase, subí al Comité y firmar.»

En este pueblo había, además de la iglesia dos conventos, uno de frailes y otro de monjas. De los primeros no queda ninguno y de las monjas solo hay dos que son la risa de todo el pueblo.

Cada día es mayor el amor a España en Cataluña. Todo separatismo a desaparecido.

POR EJEMPLO...

«Solidaridad Obrera» del día 11 publica un artículo en el cual dice: «Todo españolismo y el amor a España es odioso. Nadie ni en documentos, ni en periódicos, ni en cartas familiares, debe emplear el castellano, por absurdo, opresor y antipático. Solo debemos hablar el catalán.»

Advertimos a nuestros lectores que el citado artículo está escrito en castellano.

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica
Cópez Pomar Teruel

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones

Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.

Apartado 19 Teléfono: 44

TERUEL

Fundada el año 1900 **La Vasco Navarra** Domicilio social Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL

TELEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4,655
Huesca: JOSE MARIA COARISA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

Carbones minerales
HIJO DE MIGUEL MATEU
= Sección Carbones =
Av. San Francisco, 37. Teléfono 64



- Información del Extranjero -

- ATALAYA DEL MUNDO -

La caída del franco

El hecho merece un comentario. En los últimos diez días, el franco ha perdido un diez por ciento de su valor, en las cotizaciones de las bolsas extranjeras.

Caída que ha impresionado en Francia y que ha motivado que el jefe del Gobierno monsieur Camilo Chautemps, hiciese unas declaraciones en las que afirmaba que dicha caída obedecía únicamente a las especulaciones y los manejos de los bolsistas.

Pero ya no engaña a nadie sobre este asunto. La caída del franco en Francia, se debe únicamente a la desastrosa labor del Frente Popular, que con sus medidas, como la semana de cuarenta horas, ha hecho posible el que las industrias y el comercio y aun la agricultura, vayan decayendo enormemente. Y esa decadencia es la que influye en los medios inter-

nacionales, que han perdido la confianza en la moneda francesa, temiendo un rápido y total decaimiento de la vida francesa, temiendo una hecatombe.

Y que esta caída se debe a eso, lo demuestra el hecho de que viene de muy antiguo, casi desde que el Frente Popular subió al Poder. Desde hace un año, el franco ha perdido en las cotizaciones un cincuenta por cien aproximadamente de su valor. Caída vertical, que no puede deberse a las causas que indica el presidente del Gobierno, ya que las maniobras de los especuladores, tiene un tiempo de influencia relativamente corto y si la confianza existe, el pánico producido por esas especulaciones, cesa pronto y renace la antigua confianza. Y no es este el caso de Francia, que ha visto bajar todos los días el valor de su moneda.

La caída del franco, es la consecuencia lógica de la gestión del Frente Popular, que ha conseguido con sus medidas que el mundo pierda la confianza de Francia. Que ha conseguido un empeoramiento considerable de su comercio exterior, con un aumento enorme de las importaciones y una disminución, casi de la misma categoría en sus exportaciones. Que ha conseguido el cierre de muchas industrias, la mayoría de ellas de objetos que eran destinados a la exportación. Y que ha conseguido, como consecuencia de todo ello, que la vida se haya encarecido de una manera tan elevada, que resulte casi imposible para el campesino y para el pequeño propietario, que siempre han sido la base de la nación vecina.

EL VIGIA

La proposición de Negrín, rechazada

Ginebra, 20.—Hoy se ha puesto a votación en la asamblea plenaria la proposición del gobierno de Valencia y la del representante de Turquía, siendo rechazadas por gran mayoría.

Eden representante de Inglaterra pronunció un discurso poniendo de relieve la situación política internacional y la cuestión de la guerra civil española. Inglaterra hubiera estado satisfecha si todas las potencias mediterráneas hubieran asistido a la Conferencia de Nyon.

El representante del Irak habló en contra del proyecto de participación de Palestina presentado por Inglaterra. Espera que no se tomará ninguna de terminación en contra del parecer de los naturales del país y que fuera causa de un nuevo conflicto internacional.

Han sido admitidas al Consejo las representaciones de Perú y Riga.

Mejora la situación política internacional

Londres 20.—Los medios políticos londinenses dejaban traslucir su optimismo por la sensible mejora que ha sufrido la situación política internacional como consecuencia de la nota hecha pública por el Conde Ciano en la que asegura que Italia no ha dado su negativa a la participación en los problemas del Mediterráneo, sino que su actitud obedecía al deseo de que a Italia se le considere en igualdad de condiciones que a las demás potencias.

Crisis en Bélgica

Bruselas 20.—Se ha confirmado el rumor de la dimisión del primer ministro belga Van Zeeland. La fecha en la que piensa dar origen a la crisis es el mes de Noviembre.

Manifestación patriótica en Austria

Viena 20.—Ha tenido lugar en esta capital una gran concentración del frente patriótico austriaco, a la que asistió el Canciller Shusnig. Al final

hizo uso de la palabra el jefe austriaco asegurando que en el año próximo se pondría en vigor la nueva Constitución del país austriaco.

Se prepara en Berlín la recepción de Mussolini

Berlín 20.—El ministro de Prensa y Propaganda del Reich ha lanzado hoy una proclama impresa a la población berlinesa, para dar instrucciones sobre el recibimiento del Duce.

Se declara que la visita de tres días a la capital de Alemania del Jefe del Fascio italiano es de una gran importancia, por lo que se ruega a todo el pueblo se asocie a los actos que en honor de él se han preparado. Muestra la gran alegría que esta visita produce a la Alemania Oficial y a esta alegría deben asociarse todos. Espera que el recibimiento que se le haga sea digno de la condición del Duce.

Se están efectuando grandes preparativos en toda la ciudad y especialmente en el gran Estadio Olímpico de la Plaza del 4 de Mayo donde tendrá lugar una gran concentración en la que dirigirán la palabra Hitler y Mussolini.

Este día será declarado fiesta en la ciudad de Berlín para que puedan asistir a la misma todos los habitantes.

La prensa alemana y la nota del Ciano

Mónaco de Baviera 20.—Toda la prensa alemana comenta en términos favorables la nota que el ministro del Exterior de Italia, conde Ciano, ha dirigido a los encargados de negocios de Francia e Inglaterra en Roma. Se califica de hecho verdaderamente conciliador en el asunto del Mediterráneo. Si Londres y París no aprovechan la ocasión que se les presenta serán los únicos responsables de lo que pudiera ocurrir.

Noticias diversas

Las relaciones entre Italia e Inglaterra

Londres, 20.—El presidente del Consejo de Ministros inglés señor Chamberlain ha dirigido una carta al Duce para iniciar el restablecimiento de las relaciones amistosas entre los dos países, que se encontraban un tanto alejadas.

Consejo de ministros en Inglaterra

Londres, 20.—Hoy fué recibido por el primer ministro el embajador de Francia señor Corvin.

Se ha convocado al Consejo de ministros para el próximo miércoles, habiéndose cursado un despacho a Ginebra reclamando la presencia de Eden para que explique ante el Consejo la actitud de la delegación inglesa en la Conferencia de Nyon.

Elecciones en Argentina

Rosario.—En el escrutinio celebrado hoy de las elecciones presidenciales, ha tenido mayoría de votos Ortiz, Jefe del partido nacional demócrata argentino. Inmediatamente se ha hecho cargo de la Jefatura del Estado, sustituyendo al General Justo.

Los fusilamientos en Rusia

Riga, 20.—Un periódico de esta capital publicó un resumen de los fusilamientos efectuados en Rusia durante los últimos días. Entre el 4 de Agosto y el 4 de Septiembre van asesinadas en el territorio 183, en Extremo Oriente 93 y 51 en Leningrado,

Continúan las detenciones en Rusia

Moscú.—En la región del Volga han sido detenidas seis personas acusadas de ser enemigas del régimen soviético y de haber realizado actos de sabotaje.

El Duque de Aosta en Inglaterra

Londres, 20.—El primo de los reyes de Italia, se encuentra en Inglaterra en visita oficial de aeródromos. Como se sabe, este príncipe es Jefe de una de las Divisiones de Italia.

Maniobras del Ejército alemán

Berlín, 20.—Hoy han continuado las maniobras del Ejército alemán. Hitler estuvo presente durante toda la jornada, teniendo un cambio de impresiones con los Generales que las mandan.

Mejoría de S. S. el Papa

Castelgandolfo, 20.—La salud de S. S. el Papa se encuentra completamente restablecida de su pasada enfermedad, habiéndose autorizado por los médicos su regreso al Vaticano.

Italia organiza su marina

Roma, 20.—Hoy se ha efectuado el acto de botar varias unidades destinadas a la Escuadra italiana, un cazatorpedero y dos submarinos.

La guerra china

Actividad de la aviación japonesa

Tokio, 20.—Han sido derribados 36 aviones chinos en los alrededores de Nankín. Hoy ha tenido lugar una nueva batalla aérea en esta ciudad realizando los aviones japoneses una incursión bombardeando el palacio del gobierno y el cuartel general chino. Seis aviones chinos pretendieron oponerse a esta operación, siendo derribados cuatro de ellos.

Victoria japonesa

Tokio, 20.—Han continuado las operaciones en todo el frente de Shanghai, habiendo conseguido una resonante victoria los japoneses en el sector de Lautien, retirándose las tropas chinas en retirada hacia Obes. Igualmente se ha combatido con éxito en los alrededores de Paukin.

Se retirarán las flotas extranjeras

Londres, 20.—Los comandantes de las flotas americanas francesas e inglesas han tenido una reunión acordando retirarse de los mares de China ante la advertencia del gobierno del Japón. Los japoneses han anunciado el bombardeo del puerto de Nankín para mañana por la mañana.

COK de GAS para usos domésticos

HUJO DE MIGUEL MATEU

= Sección Carbones =

Av. San Francisco, 37. Teléfono 64

Anuncie Vd. en LUCHA

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

NOTAS LOCALES

RELIGIOSAS

En honor de la Santísima Virgen del Tremedal

Ayer terminó el solemne Triduo que en honor de la Santísima Virgen del Tremedal y en acción de gracias por la liberación de la sierra de Albarracín se ha venido celebrando según teníamos anunciado, en la iglesia de Santa Teresa de esta ciudad.

Con dicho motivo, los «serranos» residentes en nuestra población han testimoniado su devoción ferviente y sincera hacia la Reina de aquella comarca, la «Morenica» del Tremedal y ante su milagrosa imagen, providencialmente liberada de las furias iconoclastas de la chusma roja, rindieron también el tributo de su amor una multitud de fieles turolenses que en el día de ayer llenó las naves del amplio templo en la función de la tarde y desfiló durante todo el día ante su altar.

A estos testimonios de sincera gratitud y amor se asoció también nuestro amadísimo prelado, quien celebró la misa de comunión del domingo, dirigiendo su apostólica palabra a los fieles en sentida plática del más encendido amor paternal, que llora con sus hijos afligidos por la desgracia y con ellos agradece al cielo sus beneficios. Exhortó a los fieles a la devoción a la Santísima Virgen en una tierna parafrasis de las invocaciones de la Salve.

Las pláticas del triduo estuvieron a cargo de los señores sacerdotes, don Emilio Martínez, párroco de Torres, don Ventura Pamplona, profesor del Seminario y don Cristóbal Miguel, párroco de Noguera, quienes explicaron las excelencias y portentos de la milagrosa imagen de nuestra señora del Tremedal.

Nos complace en gran manera reseñar estos cultos tributados en honor de esta imagen y ofrecemos gustosos las columnas de nuestro diario para todo aquello que pueda redundar en fomento de la devoción hacia la Santísima Virgen, bajo la advocación tan popular de nuestra Señora del Tremedal y ante una imagen, la más antigua de las que se veneraban en nuestra diócesis y quizá la única de entre las antiguas que se habrá podido salvar de las iras de los sin Dios y sin Patria. Teruel 20-8-1937 II Año Triunfal.

La Revista que llena un hogar

“MUJER”

La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.-Teruel

Central Nacional-sindicalista C. N. S.

HERNANI 21 TIENDA

Habiéndose organizado en San Sebastián la Delegación Sindical Local de Madrid, se convoca a todos los madrileños residentes en cualquier población de la zona liberada, envíen su solicitud de ingreso a fin de encuadrarse en el Sindicato de su profesión o industria, al objeto de tener organizado los cuadros sindicales para la fecha Dios quiera no lejana en que nuestras valientes tropas y milicias hagan su entrada en la capital de España.

Productores madrileños; La mejor forma de servir a España y al Caudillo es encuadrándose en la milicia del trabajo al servicio de la economía nacional.

Por la Patria, el Pan y la Justicia, Saludo a Franco ¡Arriba España!
El Delegado Sindical Local

Suscripción a favor de Santander

Relación de los pueblos y cantidades ingresadas en la suscripción abierta con destino a Santander y remitidas en esta fecha al señor Delegado de Beneficencia en Valladolid.

Almohaja, 15'00 pesetas; Alba, 189'05; Blancas, 194'35; Bágüena, 108'00; Cella, 451'70; Caudé, 159'00; Godos, 79'55; Lechago, 25'95; Luceo de Jiloca, 200'00; Navarrete, 64'50; Odón, 89'50; Peracense, 40'30; Santa Eulalia del Campo, 192'50; Torrecilla del Rebollar, 32'50; Tornos, 54'50; Villar del Salz, 147'55; Villastar, 31; Villalba de los Morales, 5'00; Villarquemado, 49'25.

Total en dinero. . . 2.129'20 ptas.
Deducir giro. . . 0'85 »

Líquido remitido. . . 2.128'35 ptas.

Recogido en especie trigo
Blancas, 500 kilos; Navarrete, 14 Odón, 280; Villarquemado, 129.

Total, kilos. . . . 928
Teruel 20 de Septiembre de 1937.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el miércoles día 22 de Septiembre de 1937. II Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media,

Sala A.—Ascensión Estevan y Nieves Alegre.

Sala C.—Pilar Hurtado y María Gisbert.

Sala E.—Pilar Moya y Julieta Elipe.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A.—Matilde Fernández y Aurea Fernández.

Sala C.—Rosa López y Pilar Carreras.

Sala E.—Esperanza V. Millán y Emilia Abad.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

Carmen Blasco, Julia Ferrando, Emérita Galindo y Esperanza Villarroja.

SUPLENTES

Del primer turno.—Petra Moaterde y Felicidad Narro.

Del segundo turno.—Visitación Torres y Angeles Olba.

Del tercer turno.—Carmina Pardos y Pura G. Cordobés.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Amor Antón y Andrea Alegre.

Segundo turno.—Dolores Torán y Narcisca Layunta.

Tercer turno.—Encarnación Ortiz y Leandra Giménez.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Para carbones industriales HIJO DE MIGUEL MATEU

— Sección Carbones —
Av. San Francisco, 37. Teléfono 64

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20. 2.º
EMILIANO P. PEREZ

Se pintan y restauran **ISLESIAS**

Grandes facilidades de pago
Severiano Doporto 6

Lea usted **LUCHA**

¡El mejor libro de la Guerra!

LA EPOPEYA DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Página gloriosa de la Guardia Civil, secundada por la Falange

Por los camaradas capitán de la Guardia Civil ANTONIO DE REPARAZ y el director de : : : «Arriba» TRESGALLO DE SOUZA : : :

Precio **SEIS** pts. Pedidos a la Editorial de Afrodísio Aguado. VALLADOLID

Visite Casa Bejarano

Calés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares fritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el **Bar Pedralva**

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

Obras de actualidad de Peman, Pérez Madrigal y otros
DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS
Continental Expres
SALVADOR, 8 TERUEL



MINORIAS
SELECTAS

CONTRA DEMOCRACIA

Por
D. Palmeiro

«El número de tontos, es infinito...» En esta sentencia bíblica, está la crítica más exacta, más contundente de la democracia. Hay que darse cuenta de eso, de que el número de tontos es infinito, antes de darle a la masa, al número, entre los que predominan esa categoría, el derecho de regirse a sí mismo, de disponer de sus propios destinos y de los destinos de la nación.

Y las democracias, llevadas a su grado extremo, no son otra cosa que eso, que una dejación de los destinos en manos de los que nada saben, de los que nada sienten, de los que no son capaces de percibir las vibraciones del tiempo y de las cosas. Y digo llevadas a su grado extremo, porque en las democracias hasta ahora establecidas en el mundo, los mandatos de la masa han pesado poco y han sido minorías, más o menos selectas, las que han dirigido a las naciones en todos instantes.

Pretender, que valga lo mismo la opinión de un semi-imbécil, que la de un sabio; que únicamente valga la persona por serlo y dejar a un lado la personalidad, es un monstruoso absurdo. Y en eso están fundadas las democracias, en el voto del individuo, valorados todos lo mismo. Y en eso está el germen de su fracaso. Porque eso podría ser verdad, cuando todas las personas tuviesen la suficiente discreción, la suficiente inteligencia para poder decidir sobre todos los problemas vitales de una nación; cuando todas las personas poseyeran un criterio, que sólo entonces, ante esa mayoría de inteligencias sanas, quedaría ahogada la opinión de los inferiores mentales, de los ignorantes, de los que no son capaces de dirigirse a sí mismos. Pero las cosas no son así. «El número de tontos es infinito» y lo que predomina en las democracias es el criterio de las mayorías, el número de los que son infinitos.

Por eso, en la realidad, las de-

mocracias se han tenido que falsear y jamás se ha seguido exactamente el criterio de las mayorías. Pero no obstante, siempre ese criterio ha influido en los gobernantes, atándolos al dictado de las masas, inutilizándolos en su labor y en su criterio.

Y por eso, no es extraño que las democracias hayan aparecido siempre en momentos de decadencia, en momentos en que el ímpetu y la visión de una nación habían desaparecido.

Y no vale, ante esta realidad, el poner el ejemplo de Inglaterra, porque es un ejemplo erróneo, desde el momento en que en esa nación el voto no se les concedía a todos, sino que era un privilegio de las clases directoras del país, de una aristocracia, que sabía su misión y se preparaba excelentemente para cumplirla. Y que ha sido ahora, precisamente cuando apunta la decadencia del Imperio británico, cuando han tenido acceso a ese derecho todas las clases sociales, todos los individuos...

Y contra esa equivocación, contra ese error monstruoso de las democracias, se alzó en el mundo el criterio del Jefe, del Caudillo. Del hombre de espíritu elevado que sabe los anhelos de la masa, que tiene el don de la profecía, que lleva clavada en sus entrañas toda la historia de su país, y sabe cuál es la misión que le toca cumplir a dicho país.

Contra la mayoría, se alzó en el mundo la realidad de las minorías selectas y responsables, que llevan la misión de dirigir y de orientar a las masas. De esas minorías, seleccionadas a través de actos de servicio, y de la disciplina del trabajo constante. Y de esas minorías de mejores, es de donde sale el Caudillo, el único, ya que es el mejor entre los mejores.

El Caudillo, que por esa selección está lleno de una autoridad indiscutible que se dejará sentir en toda la sociedad, en contra de la anarquía que como cosa

Sigue lloviendo de una manera torrencial ¡qué digo torrencial diluviada! Y repito, sigue lloviendo de una manera torrencial, diluviada.

No se recuerda una otoñada más dura que la de este año.

Ustedes creeran que con decir esto, y añadir que la lluvia imposibilitó en absoluto el avance de nuestras columnas, ya ha terminado hoy el cronista su misión. Pues no es así. Por lo mismo que diluviaba, las tropas del frente oriental, no han querido soportar el aguacero a cuerpo descubierto, y para evitarlo, han dado un formidable empujón para buscar alojamiento en los pueblos de Aseba, Infiesto, Pequeño, Orcajo y Venta de Castañeda, los llanos de los Carriles y de Nueva. Y luego, la Brigada cuarta que era la que operaba por este lado del Llano de los Carriles y

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediatización extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

lógica se deja sentir en regímenes democráticos.

Porque es cosa cierta la sentencia bíblica: «El número de tontos es infinito», y nosotros sabemos como bien, que las minorías tienen siempre la razón...

Crónica de guerra del frente de Asturias

Por el Tebib Arrumi

Llano de Nueva, reconoció este pueblo no habiéndolo ocupado porque tenía una mala posición táctica.

Entre tanto, otra Brigada que tampoco pasaba por mojar-se, ocupó Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Barrio de Palacios y Arbizana, y para no ser menos, otras de las Brigadas que también estaba harta de la humedad, se ha lanzado hacia adelante y tras de ocupar varias cotas en Peñas Blancas se posesionó de Carreño. Por este sector, ha habido unos 150 presentados que dormirán esta noche al resguardo del temporal, lo mismo que nuestros soldados, a los que no les falta, por fortuna, el fuego necesario porque les sobre en el corazón.

Por el sector de León, las fuerzas que han operado, se encontraron con una acometividad inusitada por parte de los rojos. Aun así, progresaron hacia Peña Lasa y por el Sur se ocuparon varios picos en Balportero. En vista de que el enemigo quería bloquear nuestras posiciones de Matacao, no lo consiguieron, porque en un breve empujón, los gallegos ocuparon las alturas de Morzal. También ha sido ocupada por la Brigada gallega, en un empujón verdaderamente inverosímil, dado el tiempo que hacía y el terreno encarnizado dificultoso que tenían que vencer, posiciones en el Cerro del Gallo, que está a consecuencia de ello completamente cercado.

Y ahora, quiero ofrecer el relato de un caso verdaderamente heroico. En el último ataque que la guarnición de Oviedo, la Martir, hizo sobre las posiciones enemigas, conocida con el nombre de los Catalanes, la 3.ª Bandera de la Legión, ocupaba la primera línea en el ataque. Una sección recibió, en el momento más duro del combate, la orden de calar el cuchillo y tomar la primera línea de trincheras enemigas. Se la recibió con un fuego espantoso de ametralladoras y bombas de mano. Cayeron muchos casi todos los de la sección y entre ellos el oficial que la mandaba. Fué retirado su cuerpo a pesar del fuego enemigo, porque los legionarios nunca olvidan que en uno de los artí-

culos de su Credo está: No abandonarás jamás el cuerpo de los caídos». El cuerpo del oficial muerto fué llevado al primer puesto de socorro y entonces, aconteció una escena inesperada. En él se encontraba curándose de una pequeña lesión un hermano del muerto, oficial provisional del Tercio también, Sereno, el muchacho dió un beso en la frente a su hermano, retrocedió dos pasos, le hizo el saludo militar y luego, cuadrándose ante el comandante de la Bandera, le pidió, con expresión verdaderamente sincera y emocionante, que le concediese el alto honor de ocupar el mismo puesto que su difunto hermano había cubierto de gloria. Como en aquel instante se volvían a dar órdenes para la lucha, el comandante de la 3.ª Bandera no dudó ante el gesto del muchacho, y le fué concedido el supremo honor que le pidió. Salíó el oficial provisional al frente de los legionarios de la sección y los condujo con tal ímpetu, con tal arrojo y al mismo tiempo con tal pericia y energía, hasta las trincheras enemigas, que éstas quedaron, después de un asalto violentísimo, en poder nuestro. Después, sobre los parapetos, el oficial, con los legionarios que le habían seguido, empezó a cantar a pecho lleno el himno de la Legión y cuando llegaba al final del himno, en aquella frase que es símbolo del espíritu legionario que reza... «Legionarios a luchar, legionarios a morir...» una bala perdida vino a dar en pleno corazón al valiente muchacho. Cayó muerto y luego mientras la Legión formaba, se le impuso en el pecho la Medalla Militar.

La Legión, sigue siendo lo que fué siempre para gloria del Ejército y para gloria de España. ¡Legionarios a luchar, legionarios a morir!

Lea V. LUCHA